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ANEXO 2.3.4-4 - EE João Paulo I/Paranaíta: monitoramento, registro fotográfico.  
 
 

Mês/Ano Memória das visitas técnicas 

Novembro/2013 
A escola está desenvolvendo hortas com a reutilização de pneu para o reaproveitamento dos resíduos 
produzidos, e destinados geralmente de forma incorreta. Está na etapa de construção dos canteiros, porém 
devido a greve o projeto não tem muitos avanços. 

Junho/2014 
Participação na Palestra sobre a recuperação do córrego Pinguim, onde é captada água para distribuição a 
população do município de Paranaíta. Foi ministrada por Sylvia Karla Ferreira Pinheiro. O objetivo da 
palestra foi passar aos participantes e alunos da escola o estágio atual de degradação da APP (Área de 
Preservação Permanente) do córrego Pinguim e de sua nascente - único curso d’água que abastece a cidade 
de Paranaíta/MT, e as consequências por conta dessa degradação. Os alunos do 3°ano do ensino médio da 
EE João Paulo I escreveram um projeto para recuperação dessa nascente para ser desenvolvido no âmbito 
do PEA nas Escolas, e solicitaram apoio da prefeitura l de Paranaíta e da CHTP. 

Reunião para marcar data e horário da Palestra sobre “A importância da conservação da água”, como 
atividade inicial das campanhas de conscientização ambiental previstas no PEA para 2014. A palestra foi 
agendada para dia 04/07 e terá a participação da engenheira civil Eluane Hoinski (CHTP) que vai apresentar 
um vídeo sobre a construção da UHE Teles Pires.  

Visita ao córrego Pinguim, com presença de 22 alunos da EE João Paulo I, Paulo Correa (prefeitura de 
Paranaíta), Marcileny Miranda coordenadora Socioeconomia – (CHTP) Jose Hypolito Piva – Parataxonomista 
(Meio Ambiente CHTP), Luciana Egewarth (WALM). A visita teve como objetivo conhecer a realidade da 
nascente e definir primeiros passos para sua recuperação.  José Piva informou que a área necessitará de 
uma gradeação, pois o solo está totalmente degradado e assoreado. Após a gradeação será necessário 
entrar com adubação química e plantio de forrageira para cobertura e incorporação de nutrientes ao solo, 
sendo necessário iniciar a gradeação no final do período de estiagem. A metodologia de plantio sugerida foi 
de mudas alternadas entre espécies pioneiras e não pioneiras com espaçamento de 4X4 metros entrelinhas 
em sistema de chuncho.  Paulo Correa informou que fará o mapa da área e fornecerá a José Piva para o 
cálculo da quantidade de mudas a serem plantadas no local. A CHTP fará a doação das mudas e dos 
palanques. Paulo solicitou apoio da WALM para montar a comissão de 5 alunos para acompanhar as 
reuniões de planejamento e tomadas de decisão com relação as atividades voltadas ao reflorestamento. A 
reunião para definição da comissão será marcada pelo Paulo e informada a WALM. 

Setembro/2014 
Reunião com Paulo Corrêa - Secretário de Meio Ambiente. O secretário falou sobre o andamento do 
trabalho de recuperação do solo na área a ser desenvolvido o Projeto de Recuperação do Córrego Pinguim 
em parceria com a E.E. João Paulo, sugerindo o acompanhamento para essa atividade e monitoramento das 
ações futuras. Luciana solicitou a cópia do projeto realizado pelos alunos e Paulo informou que não possui 
cópia, e forneceu o contato da aluna Patrícia Maciel da Silva (aluna ensino médio E.E. João Paulo). Esta ação 
de recuperação é também uma das ações previstas no Projeto I do PEA Teles Pires.  

Outubro/2014 
Reunião com Paulo Correa Secretário de Meio Ambiente de Paranaíta para discutir Projeto de 
Reflorestamento da Nascente Córrego do Pinguim A equipe da WALM informou que as ações do PEA serão 
desenvolvidas com os alunos da E.E. João Paulo e a agenda das atividades serão definidos juntamente com 
a direção da escola. Paulo forneceu a cópia digital do projeto.  

Reunião com Andréia Fabiana dos Reis Secretária de administração de Paranaíta, para alinhar atividades a 
serem desenvolvidas em parceria com a prefeitura, CHTP e WALM no projeto de reflorestamento do 
Córrego do Pinguim, segundo Andréia o projeto será administrado pela prefeitura municipal de Paranaíta 
sendo necessário agendar uma reunião com os parceiros para distribuir funções. Assim que agendada a 
reunião Andréia comunicará equipe da WALM e CHTP. 

Agosto/2015 
Foi entregue a escola 100 cartilhas da “Horta Agroecológica” passo a passo para se produzir alimentos 
saudáveis na escola e em casa e 50 cartilhas sobre “Os serviços de saúde e a função do agente comunitário 
de saúde”. 

Dezembro/2015 
Foi realizada a entrega de 35 cartilhas de Proteção e Recuperação de Mata ciliar 
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Registro fotográfico 
 

   
Foto 01 - Acompanhamento palestra “Projeto de 
Recuperação de APP's do córrego Pinguim” EE João Paulo I – 
Paranaíta-10/06/14  

Foto 02 - Acompanhamento palestra “Projeto de 
Recuperação de APP's do córrego Pinguim” EE João Paulo I- 
Paranaíta-10/06/14 

  
Foto 03– Visita a nascente do Córrego Pinguim – Paranaíta- 
23/06/14 

Foto 04– Visita a nascente do Córrego Pinguim  – Paranaíta- 
23/06/14 

  
Foto 05 –Reunião com Paulo Correa Secretário de Meio 
Ambiente de Paranaíta para discutir Projeto de 
Reflorestamento da Nascente Córrego do Pinguim - 
Paranaíta - 07/10/14 

Foto 06 –Reunião com Paulo Correa Secretário de Meio 
Ambiente de Paranaíta para discutir Projeto de 
Reflorestamento da Nascente Córrego do Pinguim - Paranaíta 
- 07/10/14 



 

P.42 Programa de Educação Ambiental 

 

 

 

 

Foto 07 – Entrega de cartilhas de “Horta agroecológica” e 
“Os Serviços de Saúde” na EE João Paulo ”- Paranaíta – 
28/08/15 

 

 
 


